
  

 

Niederschrift 

der 14. Sitzung des Ortschaftsrates Stadt Wanzleben 

am 02.06.2021 Rathauskeller, Markt 1-2  

AZ: 101505.21.01-14  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:40 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Tino Bauer   

Mitglieder 

Herr Wilfried Futh   

Herr Klaus Hahn   

Herr Jan Hartmann   

Frau Ute Kanngießer   

Frau Susanne Konczalla   

Frau Dr. Claudia Krull   

Frau Silke Schindler   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Stefan Bartels   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 28.04.2021  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Verwaltungskostensatzung der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 180/BM/19-24 
 

 7 Schulplan der Grundschulen der Stadt Wanzleben - Börde zur Fortschrei-

bung der Schulentwicklungsplanung 2022 

Vorlage: 173/BM/19-24 

 

 8 Satzung über die Festlegung von Schulbezirken für die Grundschulen in 

der Trägerschaft der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 171/BM/19-24 

 

 9 Prioritäten für den Radwegeausbau in der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 176/BM/19-24 
 

Bürgerinnen und Bürger: keine  
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 10 Beschluss Beitritt zum Rahmenvertrag Lärmkartierung 2022 

Vorlage: 181/BM/19-24 
 

 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 12 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

28.04.2021 
 

 13 Gemarkungstausch  

 14 Städtebaulicher Vertrag zum B-Plan "Wohngebiet Schleibnitz - Nordost" 

Vorlage: 131/BM/19-24 
 

 15 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Herr Bauer eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden. Er 

stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit sieben Ort-

schaftsräten fest. 

Erinnert an den ehemaligen Bürgermeister Herrn Hans Peter Schmidt (von 1991 bis 1992), 

der kurz vor seinem 90. Geburtstag verstorben ist. Übersandte im Namen des Ortschaftsrates 

eine Beileidkarte. Bittet um eine Schweigeminute. 

 

19:05 Uhr, Herr Hahn nimmt an der Sitzung teil, somit sind 8 Ortschaftsräte anwesend.  

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

- es gibt keine Änderungsanträge.  

 

einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 28.04.2021 

 

mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 2  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Der Ortsbürgermeister berichtet über Folgendes: 

- Aufstellung der WLAN-Bank während der Badesaison im Spaßbad. 

Die Baderöffnung verzögert sich wegen der defekten Chlorgasanlage. 

Der Sichtschutzzaun wurde noch immer nicht befestigt. 

- zum Sarreweg „Grünes Band“ gab es gemeinsam mit Frau Uebel, Herrn K. Wrüske 

und ihm einen Vor-Ort-Termin. 

- am 25.05.2021 war ein weiterer Impftermin im Kulturhaus. 111 Personen wurden ge-

impft. Damit ist die max. Leistung pro Tag ausgeschöpft. 



 Sitzung des Ortschaftsrates Wanzleben am 02.06.2021  Seite 3 von 6 

- wenn die Ermittlung des Bedarfs positiv ausfällt, soll der Bibliotheksstandort in 

Schleibnitz wieder aktiviert werden. 

- ein Vertreter der Kammerphilharmonie Schönebeck nahm mit ihm, nach dem Presse-

artikel über die Freilichtbühne im Volkspark, Kontakt auf. Es besteht Interesse dort zu 

musizieren. Eine Nutzung wird geprüft und vielleicht ist ein Auftritt zur 1033- Jahrfei-

er im Jahr 2022 dort möglich. 

- Treffen mit Vertretern der Gartensparte „Springbrunnen“, wegen der Nutzung der 

Parkflächen durch Anwohner, die jedoch vom Gartenverein gepachtet worden sind. 

Der Pachtvertrag wird angepasst. Das Pumpenhaus (sieht aus wie eine Garage) ist 

ebenfalls seit 2001 Pachtgegenstand. 

- am 08.06.2021 hat der Sozialausschussvorsitzende alle OBM zum Thema Schulent-

wicklungsplanung zur Sitzung eingeladen. Er ist verhindert. Frau Schindler wird die 

Einladung wahrnehmen. 

- gibt die gefassten Beschlüsse aus der letzten SRS bekannt. 

- die Vorgenehmigung für den FLNP liegt der Verwaltung vor. 

- fragte bei der Verwaltung an, wann die Pumpe auf dem Markt wieder in Betrieb ge-

nommen wird. Der Förderverein der FF Wanzleben wird das Holz neu streichen. 

- der Luftschutzbunker, der in Blumenberg bei Rückbaumaßnahmen gefunden wurde, 

wird als Erinnerungsstele in Blumenberg aufgestellt. Bei solchen Entscheidungen über 

einen Standort bat er den Bauamtsleiter künftig den Ortschaftsrat zu involvieren. 

  

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 

 

TOP  6 Verwaltungskostensatzung der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 180/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben – Börde beschließt die Satzung der Stadt Wanzleben - Bör-

de über die Erhebung von Verwaltungskosten im eigenen Wirkungskreis (Verwaltungskos-

tensatzung).  

 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Schulplan der Grundschulen der Stadt Wanzleben - Börde zur Fortschrei-

bung der Schulentwicklungsplanung 2022 

Vorlage: 173/BM/19-24 

 

OBM Herr Bauer 

- die Ortschaftsräte wurden im Vorfeld angehört und daraufhin bekannte sich der Stadt-

rat zum Erhalt der 5 Grundschulstandorte.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt den Schulplan für die Fortschreibung der 

Schulentwicklungsplanung 2022 der Grundschulen: 

- Grundschule „Martin Selber“ Domersleben, 

- Grundschule „Friedrich von Matthisson“ Hohendodeleben, 

- Grundschule „Ernst Sonntag“ Stadt Seehausen, 

- Grundschule „An der Burg“ Stadt Wanzleben und  

- Grundschule Zuckerdorf Klein Wanzleben. 

 



 Sitzung des Ortschaftsrates Wanzleben am 02.06.2021  Seite 4 von 6 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 Satzung über die Festlegung von Schulbezirken für die Grundschulen in der 

Trägerschaft der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 171/BM/19-24 

 

Frau Schindler und Frau Kanngießer 

- stellen fest, dass es kritisch für den Schulstandort Domersleben werden wird. Wenn 

der Einzugsbereich der Klein Rodenslebener Schüler wieder nach Domersleben zu-

rückverlegt werden würde, hätten beide Grundschulen (Hohendodeleben und Domers-

leben) Bestand. Diese Initiative müsste aber von den betroffenen Ortschaften ausge-

hen.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die Satzung über die Festlegung von 

Schulbezirken für die Grundschulen in der Trägerschaft der Stadt Wanzleben - Börde.  

 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  9 Prioritäten für den Radwegeausbau in der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 176/BM/19-24 

 

OBM Herr Bauer 

- teilt mit, dass ein Bürger aus Stadt Frankfurt bat, einen Radweg straßenbegleitend von 

der Ausfahrt Stadt Frankfurt Richtung Oschersleben bis Einfahrt Feldweg nach Klein 

Wanzleben (ca. 200 m) zu beantragen. 

 

Frau Schindler 

- ihre Gesamtkritik bleibt bestehen. Ihr fehlt Kartenmaterial der vorhandenen nutzbaren 

Radwege. Es gibt bisher keine Übersicht wo ein Radweg geplant bzw. vorhanden ist. 

- was ist wenn der Landkreis nicht straßenbegleitend an seinen Straßen baut? (Radweg 

nach Schleibnitz?) 

- unter Pkt. 5 – warum ist Wanzleben dort nicht enthalten? 

- im Zuge einer Flurneuordnung könnten Radwege angelegt werden, wie „Sarreradweg“ 

Richtung Klein Wanzleben, „Kirchweg“ Richtung Seeberg, Radweg von Buch nach 

Langenweddingen. 

- hatte ein Gespräch mit dem Oscherslebener Bürgermeister. Die Stadt kauft Flächen an 

der Bundesstraße an und baut Radwege. Warum geht das bei uns nicht? 

 

OBM Herr Bauer 

- ihm fehlt die konzeptionelle Ausrichtung der Vorlage im Sinne eines ganzheitlichen 

Ansatzes zur Erarbeitung eines Radwegekonzeptes für die Stadt Wanzleben - Börde. 

 

Frau Kanngießer 

- als Herr K. Wrüske eine AB-Maßnahme bei der Stadt hatte, legte er einen Radwege-

plan an. Wo ist dieser? 

 

Herr Futh 

- die Bürger warten auf zentrale Radwege nach Schleibnitz und Domersleben.  
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OBM Herr Bauer 

- formuliert folgende Änderungsanträge: 

 

 Anlage 1, Pkt. 2, 2 Anstrich ersatzlos streichen: 

 

Abstimmung darüber:  8 x ja (einstimmig) 

 

 Anlage 1, Pkt. 2, 3. Anstrich, 1. Satz – ersatzlos streichen 

 

Abstimmung darüber:  8 x ja (einstimmig) 

 

Anlage 1, Pkt. 3, 2. Halbsatz – ersatzlos streichen 

 

Abstimmung darüber:  8 x ja (einstimmig) 

 

Folgende Vorschläge für Radwege hinzufügen: 

- Wanzleben nach Schleibnitz 

- Buch bis „Faule See“ 

- Wanzleben bis „Umkehr“ nach Domersleben 

- Stadt Frankfurt bis Feldweg nach Klein Wanzleben 

- Buch nach Langenweddingen 

Ohne Gewichtung der Reihenfolge. 

 

Abstimmung darüber:  8 x ja (einstimmig) 

 

Unter 5.3.5. Aufnahme, wenn ein Flurbereinigungsverfahren in Wanzleben erfolgt, sol-

len Radwege über den Feldwegeausbau Berücksichtigung finden. 

 

Abstimmung darüber:  8 x ja (einstimmig) 

 

Der OBM bittet um Abstimmung über die geänderte Beschlussvorlage.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde bestätigt die Prioritäten für den Ausbau von Rad-

wegen in der Stadt Wanzleben - Börde.  

 

geändert Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  10 Beschluss Beitritt zum Rahmenvertrag Lärmkartierung 2022 

Vorlage: 181/BM/19-24 

 
Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde stimmt einem Beitritt der Stadt Wanzleben - Börde zum 

Rahmenvertrag über die landeszentrale Vergabe der Lärmkartierung 2022 an Hauptverkehrsstra-

ßen in Umsetzung der EU-Umgebungslärmrichtlinie zwischen dem Land Sachsen-Anhalt und 

dem Städte- und Gemeindebund Sachsen-Anhalt (SGSA) zu.  
 

einstimmig empfohlen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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TOP  11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Frau Kanngießer 

- der Ortschaftsrat wollte Vorschläge zum Anlegen von Blühwiesen (auf gemeindlichen 

Flächen) im Stadtgebiet seitens der Verwaltung haben. Liegt dazu etwas vor? 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Frau Konczalla 

- war mit Schleibnitzer Eltern auf dem Sportplatz in Schleibnitz. Über die Errichtung 

des Funkturmes wissen diese keinen Bescheid. 

- wie ist der Stand zur Anbringung einer Hundetoilette in Schleibnitz. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

OBM Herr Bauer 

- widerspricht dem, denn er informierte darüber den Heimatvereinsvorsitzenden und der 

teilte ihm mit, dass sich die Schleibnitzer über eine bessere Funknetzqualität freuen 

würden. 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Tino Bauer gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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